



2008

豊かで 住みよい 町づくり

議会だより

VoL.

29

3月定例会

2008. 5. 1 発行

上 勝

主な内容

- 3月定例会 ————— 2 ▶ 3
- 一般質問 ————— 4 ▶ 9
- 写真で紹介
- まちのようす・編集後記 — 10



第2回定例会

開 会 期	17日
開 会	平成20年3月10日
閉 会	平成20年3月26日

- ◆ 20年度一般会計予算 **22億9,300万円**
- ◆ 20年度特別会計全体(12件)予算 **10億 439万円** を可決

- 農産物処理加工施設移転整備
- 藤川分団詰所建替
- 上勝診療所医療機器購入 他

- 19年度一般会計補正予算 **1億6,943万円減額し、24億4,694万円に**
- 19年度特別会計補正予算(国民健康保険他) **5,565万円増額に**(財産区を除く)

第1日
笠松町長から提案理由の説明の後、条例の制定・改正議案10件、平成19年度一般会計補正予算5件、平成20年度当初予算13件の内容説明があった。

第2日
6人の議員が一般質問をした。

第3日
条例制定・改正議案10件、補正予算5件、審議討論採決を行い、全議案可決した。

第4日
平成20年度予算案13件を審議し討論採決の結果、全議案可決した。

◆月ヶ谷温泉の指定管理者選定審議◆

交流センター等大規模修繕基金から1,200万円取りくずし

月ヶ谷温泉の指定管理者を頼かみかついっきゅうに指定するかに付き、議会は二つに分かれた。

「いっきゅうに管理委託料1,200万円を交流センター等大規模修繕基金から取りくずして出すのは赤字補填である。平成16年度以降ずっと赤字続き、これ以上税金を投入するのは町民の合意を得られない、閉鎖せよ。」との意見が一方。「月ヶ谷温泉は上勝の顔であり、町民も愛着を持っている、新しく影山久士氏という事情を知っている方が再建を引き受けてくれるというので、今までは違つ経営が行えるのではないかもう一度チャンスを与えたい。」がもう一方の意見。

対立しているように見えるが実はどちらも温泉を何とかしたい思いに変わりはなく、結局は賛成4反対3で可決された。

いっきゅうさんの本領を発揮して知恵を出し合い、温泉を盛り立てていきたいものである。



温泉交流施設指定管理議案1件、平成19年度補正予算追加議案1件については提案説明を受けた後、審議・討論・採決の結果、可決した。

教育委員(田上幸輝氏)の任命同意案1件、人権擁護委員(片山太郎氏)の推薦諮問1件については全会一致で同意・推薦可とした。

後期高齢者医療制度に関する請願1件については否決した。



建替予定の藤川分団詰所

人権擁護委員に委嘱されました
(敬称略)



上勝町大字正木 朝川 彰一

人権擁護委員の推薦に同意しました
(敬称略)



上勝町大字生実 片山 太郎

教育委員の任命に同意しました
(敬称略)



上勝町大字旭 田上 幸輝

3月定例会の一般質問には
6人が質問しました。

一般質問

町政を問う



鹿島 國男 議員

どうなる 県道上那賀線の改良工区

問 平成20年度の工事
予定は。

答 **建設課長**

20年度は福川工区、徳島寄りを重点的に行い、延長80mぐらいの区間で切り土、のり枠、擁壁等を実施予定。
トンネル工事には、21年度着工で22年度供用開始予定です。

問 電源立地地域対策
交付金は。

答 **町長**

今後についても福川地域に重点的に使って

いきたい、他の地域で使用するときは、福川名と協議する。

花嫁問題は

問 町内の独身者は、
減っているのか。

答 **町長**

平成20年3月10日時点で、178人おりますが実質はよく分かりませんが今後交流の場を作り、結婚相談所講師の指導を受けて研修していきたい。

問 限界集落といわれているが、独居老人が一人所に集まって食事をする場所を作ってはどうか。

答 **町長**

今後検討し、いろんな意見をお聞きしたい。

情報通信事業は

問 昨年マイクロソフト社と覚え書きを締結したが、その後どうなったか。

答 **総務課長**

情報通信技術とは何であるかを広く住民に啓発活動をしていきたい。大字単位でパソコンの講習をしていきたい。11月7～9日に県において地域ICTの未来フェスタ20

問 インターネットでの通信販売事業を推進していくのか。

答 **総務課長**

第三セクター彩等が現在も構想を持ち進めている今後、検討委員会の中でも専門部会を設けることとした。



(株)IBP総合研究所による講演

真・善・美の町政は

住宅建設で空き家

問 雇用なく、住宅を作りすぎ、空き家が多くなっていないか。住宅マスタープランは凍結・見直すべきだ。

答 **町長**

3月現在合計77戸中20戸が空室だ。過疎法がある内に計画通りやる予定だ。

資金繰り大変な 第3セクター

問 第3セクターの赤字、月ヶ谷温泉は3期連続赤字。バイオはまた債務超過となった、営業は続けられるのか。

答 **町長**

バイオには新菌を入れる計画。月ヶ谷温泉は、新指導者影山氏のもとで経営を改善する。資金繰り、それがいちばん難しい。

鳥獣害対策いそげ

問 高齢者の田畑に、防護資材を補助せよ。撃ち倒しの単価を増額すべきだ。

答 **産業課長**

20年度に上勝型の新対策を考えている。猟友会には感謝あるのみ。

高齢者の超高負担、 救済策は

問 インターネットしない高齢者の負担軽減策「勝浦町と相談」したか。

答 **町長**

協議した。町財政が厳しいので、助成は困難だ。10年間の契約満了までに、具体策を両町で詰めるべきだ。

問 後期高齢者医療制度は負担が大変だ。払いきれない人に保険証の取り上げが起こる。低所得者に町独自の減免が必要だ。

答 **住民課長**

確かに、高齢者にとって大変と思う。まだ実施されていない段階だ、じっくり見守っていききたい。

問 健診が削減される
のではないか。

答 **住民課長**

直近1年以内に、医療機関にかかったものは健診の対象とならない。

子供の医療費 無料化の問題

社会に貢献してきた高齢者に誇りと尊厳が保てるような施策を見つけていきたい。

問 小学卒業まででき
た。中学卒業時までにさらに引き上げるべきではないか。その費用はどの位か。

答 **住民課長**

当面は引き上げは予定していない。医療費見込額は76万円程度である。

石油高騰、救援策は

問 石油高騰で困っている高齢者世帯とハウス農家、ボランティアアタクシーに、補助策を講じるべきではないか。

答 **町長**

県単事業で2,000円補助をする。財政が厳しい、町独自では考えていない。



明本 恵一 議員



渡部厚子 議員

チップ用木材の値上げを!



もくさんのチップ製造機

問 チップボイラー、チップ製造機の導入は町の木材活用、山林の手入れが目的の重要事業であるが、もくさんにチップ製造機が設置されて以来の町民のチップ用木材の持ち込み量はどのくらいになっているか。

答 町長 この事業は環境と経済の好循環モデル事業で実施をしている。持ち込み量は、平成18年度、町民より2,570kg、町内建設業者より73万1,450kg。平成19年度、町民はゼロ、町内建設業者より1万5,300kgとなっている。



チップ用木材

問 キロ当たり1円では持ち込みの意欲は低い。かなりの値上げが必要と思うがそれは可能か。予定はあるか。

答 町長 生木、乾燥木の区別なく一律1円としているが、乾燥材の方が扱いやすく発熱量も多い。実施策として絶乾チップ16円/kg据え置きの場合、乾燥材で軽トラ1車1,000円程度まで引き上げることができる。

問 その価格では、やっぱり持ってこれない。温泉は重油のかわりに木質チップを使って年200万円ぐらい経費が浮いている。これを持ち込み材に回せるのではないか。軽トラ1車4,000円ぐらいなら持ってこられる人は増えると思う。また、これは町の重要事業なので補助金を出してもよいのではないか。

答 町長 温泉への引き上げないと無理、それも含め今後検討をする。補助金の方は財政的に難しい。

非常に厳しい時なので無理と考えている。

地域通貨、その後

問 平成18年6月に地域通貨実施のチラシが配られて以降、地域通貨はどうなっているか。

答 町長 18年7月から9月の限定実施で終了している。上勝の町民、森林所有者に少しでも利益が還元できるように再検討していく。

問 年輩の方から車が運転できなくなったり買い物に不便なので下で住めるようにしたいとの要望がある。公営住宅の入居資格に、住宅に困窮していること、若い人という項目があるが入居条件を変えることはできないか。持ち家の方を町外の希望者に貸すかわりに公営住宅に入ってもらおうということも考えられるのではないか。

答 町長 公営住宅は公営住宅法があるので変えられない。町の単独住宅は若者定住対策を最優先課題としているので難しい。それと入居費を払ってまで入る人が実際にいるかどうか。ケアハウスの方が世話も全部してくれて安いのではないか。実質的な生の声を聞かせて欲しい。

公営住宅への高齢者入居は可能か

美しい町の

維持管理

道路橋梁維持管理は

問 各路線全般に路面の悪さが目立つが、特に二輪車、シニアカーが通行している路線では危険であるので重大事故が発生する前に、路面補修、ガードレール等防護策の設置はできないか。

答 町長 次期過疎法にオバレーイとか全面改修を含め制度改正を県の過疎問題研究会で国に要望していくが当面は、直営でアスファルト合材等で補修する。ガードレールについては、100万円の予算の範囲で順次危険な場所から設置していく。



のりたけ橋

のりたけ橋の補修計画は

問 この橋は保育所・幼稚園・小学校の北側からの入口にあり車両通行止めの看板が設置され、補修もされず経過しており非常に危険な状態である。通学路また保育所の散歩道として使用されており、1日でも早い整備ができないか。

答 町長 近くに教員宿舎と結ぶ橋もあり、今の財政状況から考え新規架け替えは難しい。しかし、子供達が歩いて渡る場合の危険性等については、現地を見て検討したいと思っている。

美しい村連合の活動は

問 今後行政が住民に對しどのような活動を求めるようになるか。また、農地等放置された場所が多くなってきている現状で美しい村として認定して貰えるのか。今後このような場所に対してどのような対策を取るのか。

答 町長 放棄地が増えれば脱退しなければならぬ。各集落の住民が意識を変えて前向きに集落再生に取り組んで欲しいと思っている。美しい集落づくりに向けて、支援してくれる企業や個人のご指導を頂きながら取り組んでいきたい。



片山文昭 議員



藤田欣宏 議員

中小企業 基盤整備事業とは

問 地域資源を活用した中小企業基盤整備事業の説明が1月9日に開催されたが。

答 町長 現在、徳島県で2件が採択された。建築事業の激減、木材価格の低迷等々で所得が減っているため、カバーする為に新しい発想で新商品の開発等に取り組んでいただきたい。この事業は国が2/3の補助、残りの1/3は町が補助する。

問 徳島県では2社だが香川県7社、愛媛県7社、高知県7社である。上勝町がこの事業を知ったのはいつ頃か。

答 町長 平成19年6月下旬の施行で全く新しい事業である。

問 財源はどのように活用したい。

答 町長 ふるさと夢基金を活用したい。

除雪作業の 補強は

問 1月1日、20日と除雪作業が必要となったが、行政としては。

答 町長 自助、共助、公助が基本だが共助ができない

箇所が出てきた。建設業者のショベルも3台から2台に減り、どうしてもできない所について職員が出動2件した。

問 除雪板等を貸与するとか、畜産業者のショベルに協力をお願いとかの方法は。

答 町長 軽トラックで牽引する除雪用鋼板に補助等

して冬に間に合うよう検討する。畜産用機械についても燃料代が出るよう検討したい。

問 今期の対策費はどのくらいかかったか。

答 町長 全部で80万円かかった。

問 H5N1型ウイルスによる対策で上勝町のマニュアルはどのように。

答 住民課長 現在国内では確認されていないが、徳島県では対応総合訓練と新型インフルエンザの対応マニュアルを作成している。

問 養鶏農家への対応は。

答 産業課長 被害が発生した場合、徳島県の防疫マニュアルに基づき防疫措置を実施している。協力職員数は34名となっている。養鶏農家への指導については、毎年1回家畜保健衛生所の職員と町担当職員が同行して、防疫措置、対策措置等聞き取り、指導を行っている。

行政対象暴力の 対応は

問 行政対象暴力の対応は。

答 町長 平成15年1月30日に本庁において、不当要求防止講演会を実施、職員25名が参加した。町不当要求防止対策要綱を制定し、平成16年6月1日から施行している。

問 積雪時の町道の除雪をどうするか。

答 建設課長 先ほど町長が藤田議員に答弁したとおりですが、なおつてくわえると、積雪時に対応した業者の貢献度にあつた点数を加配するなど、町内業者に配

問 自主防災組織の今後の取組は。

答 総務課長 災害には公助と自助があり、要は共助の1つであり、自主防災組織の結成は重要である。消防団員の減数で未設置地区に組織が発足できるように努力したい。

問 国文祭の先生方に本町の宣伝大使を依頼しては。

答 町長 大変忙しい先生方であり、有名な方ですので、お引き受けいただければありがたい話かなと思っておりますが、私も勉強させていただきたい。



ホース格納箱屋外型



軽トラックによる除雪作業

写真で紹介

まちのようす



トポス彩除草 生実1Q



鬼の出張サービス 正木1Q



桃の節句の遊山箱 福原1Q



町道剣山線災害復旧工事



県河川八重地地区災害復旧工事



人命救助講習会（中央集落）



（阪松）
と御意見を聞かせ下さい。

また、議会だよりをより良いものによつと、ああでもない、こうでもない、と、いろいろ思案中です。お気付きのことなど御意見を聞かせ下さい。

いらかの波にそよぐ風
若葉かおる季節
少子化により、本町にも鯉のぼりが少なくなり、さびしい思いです。
3月議会も終わりました。道路特定財源の期限切れにより、本町も影響があるかも？
今後の動きが心配です。

編集後記